

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **6.1 Kesimpulan**

Berdasarkan analisis penelitian partisipasi politik kaum milenial di Kelurahan Lawir Ruteng, Kecamatan Langke Rembong Kabupaten Manggarai dalam mengikuti Pemilu 17 April 2019 sudah sangat baik yang di tunjukkan antusias generasi milenial dalam Mengikuti kampanye, Membentuk dan bergabung dalam kelompok kepentingan, Memberikan suara dalam pemilihan umum, dan Ikut melakukan pengawasan dalam proses pemilihan umum. Adapun rincian kesimpulannya sebagai berikut :

##### **6.1.1 Mengikuti kampanye**

Mengikuti kampanye maksudnya Berpartisipasi dan peduli dalam aktivitas kampanye secara sukarela dalam Pemilihan Umum 2019 di Kelurahan Lawir Ruteng, Kecamatan Langke Rembong Kabupaten Manggarai.

##### **a. Berpartisipasi dan peduli dalam aktivitas kampanye secara sukarela**

Berdasarkan hasil analisis penelitian dapat disimpulkan bahwa generasi milenial yang ada di Kelurahan Lawir Ruteng, Kecamatan Langke Rembong Kabupaten Manggarai berpartisipasi dalam aktivitas kampanye secara sukarela dengan kegiatan kampanye yang bersifat pertemuan tatap muka dan dialog yang dilakukan Calon Anggota Legislatif yang ada Di Dapil 1 yang meliputi Kecamatan Langke Rembong agar dapat mengetahui visi, misi, program, jargon politik dan tagline kampanye

##### **6.1.2 Membentuk dan bergabung dalam kelompok kepentingan**

Membentuk dan bergabung dalam kelompok kepentingan maksudnya Keikutsertaan generasi milenial sebagai tim sukses bagi kandidat dan Keterlibatan milenial membagi dan memberi atribut kandidat legislatif

**a. Keikutsertaan generasi milenial sebagai tim sukses bagi kandidat dalam pemilihan umum 17 April 2019**

Berdasarkan hasil analisis penelitian dapat disimpulkan bahwa generasi milenial yang ada di Kelurahan Lawir Ruteng, Kecamatan Langke Rembong Kabupaten Manggarai keikutsertaan generasi milenial sebagai tim sukses bagi kandidat dalam pemilihan umum 17 April 2019 lebih didasari pada beberapa factor seperti adanya hubungan keluarga dengan Kandidat atau caleg yang bertarung dalam pemilihan legislative 2019 di Dapil I Kecamatan Langke Rembong, Mendapatkan Imbalan Uang, serta menjadi Kader atau anggota Partai sedangkan bagi generasi milenial yang tidak menjadi anggota KPPS terkendala Dari factor regulasi seperti Larangan Bagi Anggota KPPS menjadi Tim sukses serta ASN yang netral dan tidak boleh berpolitik praktis.

**b. Keterlibatan milenial membagi dan memberi atribut kandidat legislatif**

Berdasarkan hasil analisis penelitian dapat disimpulkan bahwa generasi milenial yang ada di Kelurahan Lawir Ruteng, Kecamatan Langke Rembong Kabupaten Manggarai menunjukkan bahwa keterlibatan, antusiasisme dan partisipasi generasi dalam membagikan dan memberikan atribut kandidat seperti Sticker, Baliho dan Spanduk, Baju/Kaos dan Kalender dari calon legislatif yang bertarung di Dapil 1 Kecamatan Langke Rembong sangat tinggi dengan tujuan dan maksud mempromosikan dan memenangkan caleg yang didukungnya dengan cara turun langsung bersama tim ke beberapa perkumpulan dan memberikan informasi disertai dengan ajakan dan pendekatan langsung dari ke rumah-rumah

**6.1.3 Memberikan suara dalam pemilihan umum**

Memberikan suara dalam pemilihan umum maksudnya Hadir ke TPS untuk memberikan hak suara dalam Pemilihan Umum 2019 di Kelurahan Lawir Ruteng, Kecamatan Langke Rembong Kabupaten Manggarai.

#### **a. Memberikan hak suara dalam Pemilihan Umum**

Berdasarkan hasil analisis penelitian dapat disimpulkan bahwa generasi milenial yang ada di Kelurahan Lawir Ruteng, Kecamatan Langke Rembong Kabupaten Manggarai menunjukkan bahwa generasi milenial memberikan suara dalam pemilihan umum dengan Hadir ke TPS untuk memberikan hak suara lebih berdasarkan pada pertimbangan sosiologis (memilih karena adanya hubungan keluarga), psikologis (lebih berdasarkan pada pertimbangan isu kandidat dalam hal ini melihat figure dan ketokohan caleg serta identifikasi partai politik dalam hal ini kapasitas sebagai kader partai) dan rasional yaitu lebih berdasarkan pada caleg dapat merealisasikan janji-janji politik seperti di janjikan selama kampanye yang termuat dalam visi, misi, jargon politik dan tagline kampanye.

#### **6.1.4 Ikut melakukan pengawasan dalam proses pemilihan umum**

Ikut melakukan pengawasan dalam proses pemilihan umum maksudnya Menjadi saksi partai politik dan Menyaksikan perhitungan suara karena sadar tentang politik.

#### **a. Menjadi saksi partai politik**

Berdasarkan hasil analisis penelitian dapat disimpulkan bahwa generasi milenial yang ada di Kelurahan Lawir Ruteng, Kecamatan Langke Rembong Kabupaten Manggarai menunjukkan bahwa dalam kapasitas generasi milenial dalam melakukan pengawasan dalam proses pemilihan umum dengan menjadi saksi partai politik ditandai dengan bertugas untuk menjamin agar pelaksanaan pemungutan dan penghitungan suara berlangsung jujur dan adil dalam pemilihan

legislatif 2019 di Kelurahan yang dimulai dari Pelaksanaan Tahapan sebelum hari pemungutan suara sampai hari pemungutan suara

**b. Menyaksikan perhitungan suara karena sadar tentang politik.**

Berdasarkan hasil analisis penelitian dapat disimpulkan bahwa generasi milenial yang ada di Kelurahan Lawir Ruteng, Kecamatan Langke Rembong Kabupaten Manggaraimenyaksikan perhitungan suara karena sadar tentang politik dalam kapasitas senbagai tim sukses agar memastikan bahwa proses perhitungan suara tidak terjadi praktek kecurangan dan mengetahui hasil pemilu secara cepat dan detail serta proses pemilunya berjalan aman, lancar, jujur, dan terbuka.

**6.2 Saran**

Berdasarkan kesimpulan penulis dapatkan diatas berkaitan dengan partisipasi politik kaum milenial di Kelurahan Lawir Ruteng, Kecamatan Langke Rembong Kabupaten Manggarai dalam mengikuti Pemilu 17 April 2019 maka saran yang ingin penulis berikan yaitu :

- a.** Perlu adanya penguatan dan Pendidikan Politik yang dilakukan oleh Pemerintah Kota Kabupaten Manggarai, Partai Politik dan Unsur Penyelenggara Pemilu yaitu KPU dan Pengawas Pemilu yaitu Bawaslu kepada Generasi Milenial agar menjadi pemilih yang rasional dalam menentukan pilihan politik bukan berdasarkan pertimbangan sosiologis.
- b.** Calon Anggota Legislatif pada pemilu lima tahun kedepan harus lebih peka dalam menawarkan isu/program dan kebijakan yang menyentuh dengan kebutuhan masyarakat, sehingga ketika pemilu berlangsung tawaran isu/program dan kebijakan dapat menjadi modal utama dalam merebut simpati masyarakat.

## DAFTAR PUSTAKA

### **Buku-buku:**

Joan Nelson & Samuel P. 1994 Huntington. "Partisipasi Politik di Negara Berkembang". Jakarta: Rineka Cipta.

M. Silvianus, *Demokrasi Minus Diskursus*

Mas' oed, Mohtar. McAndrews, Colin (2008). *Perbandingan Sistem Politik*. Yogyakarta : Gadjah Mada University Press

Robert A. Dahl, 1994. *Analisis Politik Modern*, Jakarta, PT Bumi Aksara

Samuel P. Huntington, dan Joan Nelson, (1994). *Partisipasi Politik di Negara Berkembang*. Jakarta : Rineka Cipta.

Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, Bandung Alfa Beta, 2009

Sugiono, *Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, Bandung Alfa Beta, 2013

Singarimbun Masri dan sofian effendi, *metode penelitian survey*, LP3ES, 1989, Jakarta

### **SKRIPSI:**

Alfitra Akbar (2018). Pola Partisipasi Masyarakat Dalam Pemilihan Kepala Daerah Provinsi DKI Jakarta 2017. Departemen Geografi Pembangunan. Fakultas Geografi. Universitas Gadjah Mada. Yogyakarta

Gloria M.P Djurubassa (2017) tentang Partisipasi Politik dan Demokrasi di Media Sosial (Analisis wacana pada Facebook dan Twitter dalam Pemilu Presiden 2014). Program Pascasarjana Departemen Politik Dan Pemerintahan. Fakultas Ilmu Sosial Dan Politik. Universitas Gadjah Mada. Yogyakarta

Herbert McClosky dalam Tia Subekti (2013). Partisipasi Politik Masyarakat Dalam Pemilihan Umum (Studi *Turn of Voter* dalam Pemilihan Umum Kepala Daerah Kabupaten Magetan Tahun 2013). Program Studi Ilmu Pemerintahan, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Brawijaya.

Syarif Hidayatullah,et.al (2018). Perilaku Generasi Milenial dalam Menggunakan Aplikasi Go-Food. Jurnal Manajemen dan Kewirausahaan. Vol 6. No.2,2018. Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Merdeka Malang.

Valerianus Setiawan Jehadu (2019) Tingkat Partisipasi Masyarakat Kota Kupang Dalam Memilih Pada Pilkada Tahun 2017. Jurusan Ilmu Pemerintahan. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik. Universitas Katolik Widya Mandira Kupang

**SITUS:**

*Kpu.go.id*

<https://nasional.kompas.com/read/2018/01/02/20130111/survei-smrc-menakar-arrah-suara-generasi-milenial-pada-pilpres-2019>

**Undang-Undang**

Pasal 22E Undang Undang Dasar Negara Republik Indones

